

RAPPORT MORAL 2008 / 2009

1 LA VIE DU CLUB

Tout d'abord, merci à notre Président qui a pu obtenir, comme pour l'an passé, que notre Assemblée, le repas qui suivra et la remise des trophées du challenge se tiennent dans les salons prestigieux du YCF. Merci à tous les membres bénévoles qui assurent le fonctionnement du club, qu'ils fassent ou non partie du Bureau ou du Comité.

La question de notre effectif, déjà évoquée l'an passé reste d'actualité. Nous avons gagné 6 entrants cette année et perdu 10 adhérents, dont Marie-Claude Lepetit, membre du Comité, et Marie Taupin décédées au cours du premier trimestre. Qu'il y ait des partants pour cause de départ en province ou à l'étranger, de situation de famille, d'âge, c'est la vie. Pour y pallier un effort est demandé à tous afin de coopter de nouveaux membres. On rappelle pour mémoire que l'UPF n'est pas réservé aux seuls propriétaires d'un bateau

Cette année votre Comité s'est réuni six fois, en janvier, mars, mai, septembre, octobre et novembre. Nous procéderons tout à l'heure à l'élection normales des membres renouvelables du Comité ou de ceux d'entre nous qui souhaitent le rejoindre. Depuis le début de cette année la mise en place et le déroulement de nos activités est suivi à l'aide d'une « feuille de route », ce qui permet mieux encore de déléguer et de suivre les délais.

2 LA COMMUNICATION

Nous disposons de quatre moyens de communication à l'intérieur de l'UPF :

- La Poste, moyen relativement cher et lent parce que sa mise en œuvre demande un certain travail. Il est réservé aux membres qui ne possèdent pas Internet.
- Le téléphone, classique
- Le courriel, très pratique, rapide et peu coûteux.
- Le Site UPF enfin, dont les animateurs Patrick Pillias et Patrick Pillot vous parlerons tout à l'heure. Nous vous engageons vivement à consulter fréquemment car les dernières informations générales y figurent en priorité.

3 NOS PUBLICATIONS

Nous avons diffusé trois **Journaux de Bord** en 2009, en janvier, mai et octobre, comme l'an passé, tant par courrier électronique que par courrier postal.

Vous aurez noté que les dernières parution incorporent de nombreux articles de nos membres et sur des sujets divers. N'hésitez pas à transmettre à notre directeur de rédaction, Rose-May Robert, toute nouvelle, photo ou récit dont vous pouvez penser qu'ils peuvent intéresser les membres du club. Par ailleurs ces journaux de bord sont consultables sur le Site UPF.

Pour ce qui concerne les **Cahiers**, nous faisons appel à rédacteur car il reste des côtes à décrire comme l'Espagne, la Tunisie, le nord de l'Europe, d'autres encore. Ne pas négliger non plus l'actualisation des Cahiers existants comme ce qu'ont fait Rose-May et Alain Robert sur la Croatie. Les récits de croisière tels ceux de Dominique Debout, Sébastien Mortier, Christian Derozier ou Patrick Pillias, qui peuvent apporter des éléments actuels sur les zones visitées.

La plaquette UPF, incorporée au dernier kit du croiseur, est toujours à disposition. Diffusez-la largement auprès de vos amis marins, c'est la première vitrine de l'UPF.

Vous pouvez également consulter le **catalogue de la boutique** qui est sur le site UPF ou le demander au 06 07 83 47 75 ou à l'adresse « upf@hotmail.fr ». Il est enfin à disposition lors de chacune de nos réunions

Le **Kit du Croiseur** a été distribué à chacun en juin. N'hésitez pas à nous faire part de vos remarques sur la manière de l'enrichir, sans l'alourdir, ou de le rendre encore plus pratique.

4 L'UPF ET LES ORGANISMES OFFICIELS

- Le **Comité des Utilisateurs du Services Hydrographiques** (CUSH/SHOM). Votre Comité a participé, **aux côtés des industriels concernés**, aux travaux de la commission du 27 mars concernant l'application de la division 240.3.08 à la cartographie électronique.
- **Météo France**. L'amélioration de la lisibilité des bulletins météo pour la plaisance progresse doucement. Deux exemples sont examinés, la concision des bulletins anglais et la diffusion en boucle des bulletins côtiers italiens, tout ceci parallèlement au Navtex.
- **SNSM** Plusieurs observateurs de l'UPF ont assisté au premier forum « Mer en Sécurité » à la Cité des Sciences, où furent évoqués la fiabilité des systèmes de détection de détresse en mer, l'amélioration de la protection individuelle, la prévention à l'approche du littoral et l'organisation de la sécurité générale. L'UPF participera également au second forum « Mer en Sécurité » le 10 mars 2010.
- Le **Conseil Supérieur de la Navigation de Plaisance**. Votre Comité est destinataire de la revue de presse mensuelle dans l'attente d'une décision du ministre qui nous permettra de nous joindre au Conseil.

- **La Fédération Française de Voile.** Nous poursuivons la délivrance des licences FFV, licences dont l'assurance couvre nos activités de plaisance dans le domaine de la responsabilité civile. S'adresser au Secrétaire Général.

5 LES COLLOQUES ET ACTIVITES A TERRE

- Le 11 mars, **Quelques bords en Mer Noire** découverte de cette destination de croisière peu connue par Rose-May et Alain Robert.
- Du 4 au 6 avril **Excursion sur l'île de Noirmoutier** et **Visite des chantiers Bénéteau.** Au programme, le Musée Naval, les marais salants, le passage du Goix et le plan d'eau du bois de la Chaise. Le 6 avril, le chantier Bénéteau nous a ouvert ses ateliers destinés à la construction des Swift 52 et des vedettes de surveillance côtière. Visite très appréciée de tous.
- Le 12 mai, colloque **Assistance et Sauvetage en Mer** par Charles Claden, commandant de l'un du remorqueur de haute mer « Abeille Bourbon».

6 LES RASSEMBLEMENTS SUR L'EAU

- Tout d'abord une croisière originale sur les **Canaux de Paris** depuis la Seine à l'aplomb du Bassin de l'Arsenal, puis le canal Saint Martin et retour par la Seine grâce à Patrick Pillot qui nous conduit de main de maître sur Carlina, sa péniche hollandaise magnifiquement rénovée.
- **Trophée SNSM Var 2009** les 28 et 29 mai. Aller-retour depuis Bandol via Porquerolles.
- Le **challenge Serge Feuillate** suivi de la **Porquerolles Cup** autour de l'île les 30 et 31 mai.
- **Handi-Voiles**, association liée au Lions Club et destinée à faire naviguer des handicapés sur des bateaux aménagés en baie de Hyères les 13 et 14 juin avec la participation du Cercle Nautique de Hyères, du Lions Club de Hyères les Palmiers et de quelques bateaux de l'UPF.
- **Voiles de Saint Tropez** du 28 septembre au 4 octobre. Grande manifestation de voiliers anciens et modernes en baie de Saint Tropez. Un rassemblement de bateaux de l'UPF encore sur zone a permis à de nombreux amis de suivre les régates. A cette occasion, remise de la cravate de l'UPF au Président du Yacht Club International de Port Grimaud par notre **Trésorier** Didier Romain. Rappelons que notre Président a remis le guidon du Club au président du YCI en octobre 1989. Ambiance très conviviale.
- Le **Rallye des Anglo-Normandes** les 17 et 18 octobre a rassemblé 18 membres ou amis pour une mini croisière de Granville à Jersey et retour sur trois bateaux loués à Granville. Temps correct le premier jour, splendide le second. Les trois équipages étaient enchantés. Cette formule, qui est une première pour l'UPF, est un succès et sera reconduite.

7 LE CHALLENGE DE LA CROISIERE 2009

18 participants figurent cette année au palmarès, chiffre très supérieur à l'an passé. Nous avons recueilli parallèlement un bon nombre de récits de croisière et de photos qui seront installés sur le Site et paraîtront dans le Journal de Bord.

Rappelons l'intérêt des récits qui permettent d'enrichir au plus près les guides existants ou les Cahiers par des informations très actualisées. Même chose pour les photos dont l'intérêt artistique ou technique peut être une précieuse source d'information pour les membres du Club.

Rappelons que le Comité est encore à la recherche d'un Capitaine de Flotte pour dynamiser sur place nos activités en Manche et en Atlantique.

8 L' UPF ET L'INFORMATIQUE

Vous êtes nombreux à consulter le **Site de l'UPF**. Le Site a maintenant sa forme quasiment définitive, car dans le domaine de l'informatique rien n'est définitivement définitif. Félicitons Patrick Pillot et Patrick Pillias du travail considérable qu'ils ont fourni pour en arriver où nous en sommes. Là aussi, il s'agit d'une vitrine de l'UPF qui s'enrichira au fur et à mesure de vos apports.

Vous pouvez également utiliser la **boîte courriel** « upf@hotmail.fr » pour tout échange d'information, demande de renseignements, ou vous adresser directement aux Président, Vice Président, Secrétaire ou Trésorier dont vous trouverez l'adresse postale ou courriel dans l'annuaire.

Pensez également à prévenir le secrétaire lorsque vous changez d'adresse postale ou courriel en laissant un message à « upf@hotmail.fr » ou directement au Secrétaire « jplbarbot@free.fr ».

9 L' UPF ET LE YACHT CLUB DE FRANCE

L'UPF étant club allié du YCF, ses membres ont libre accès au bar et à la salle à manger qui est ouvert à midi du lundi au vendredi et, pour le soir, uniquement le mercredi. Pour les repas, il est impératif de réserver la veille auprès de Thierry Leluc au 01 47 04 10 05. Tenue soignée. Le port de la cravate UPF sera très bien venu.

10 NOS PROJETS POUR 2010

Les colloques :

- Trois colloques sont prévus, dont une intervention du Docteur Chauve le 27 janvier et une présentation de la mer Baltique au printemps.

Les publications :

- Trois Journaux de Bord en janvier, mai et octobre sont prévus.
- Un Cahier 111 concernant le nord de l'Europe.
- Le kit du croiseur N° 3 sera diffusé avant l'été.

Les Projets Majeurs:

- Une croisière sur l'Yonne avec Patrick Pillot sur Carlina, en mai ou juin, dates à préciser.
- Une visite de la Cité de la Voile et de la base sous-marine à Lorient, du bateau Thalassa et des ports de pêche et de la Marine Nationale.
- Un rallye côtier en Méditerranée en partenariat avec le club de Hyères et plusieurs Lions Club fin juin, date à préciser.
- Une croisière sur la lagune de Venise
- Début octobre, les « Voiles de Saint Tropez » à Port Grimaud.
- Une sortie en mer de WE, lieu à préciser.

Sans oublier le rallye de la SNSM Var 2010, le rallye du YCF suivi de la Porquerolles Cup's.

Par ailleurs nous envisageons d'organiser une ou des « croisières à la cabine » aux Antilles qui réuniraient les membres de l'UPF intéressés.

Le Challenge de la Croisière se poursuivra cette année encore selon le même règlement.

EN CONCLUSION

Vous aurez noté que l'UPF s'est fixé un objectif ambitieux pour aller de l'avant avec votre participation.

Poursuivons nos efforts, dans le domaine de l'augmentation des effectifs car nous serons d'autant mieux écoutés des organismes officiels que nous serons plus nombreux. Améliorons la communication entre membres solidaires et faisons rayonner cet esprit de plaisance, qui fait de nous des gens de mer responsables et agréables à fréquenter.

Et, au risque de plagier certain monarque célèbre, je terminerai en disant : « Rallions nous au guidon de l'UPF ».

Le Secrétaire de L'Union des Plaisanciers Français
Jean-Pierre Barbot